
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

国際ロータリー 

第２５８０地区 

2019 年（令和元年）7 月 17 日（水）第 3 回例会（通算 2843 回） 

 

今週の御嶽の紹介 真乙姥御嶽（マイツバーオン）新川         

例会日 水曜日 12：30～13：30        TEL/FAX（0980）83－2917 

例会場 アートホテル石垣島（0980）83－3311     URL http://ishigaki-rotary.jimdo.com 

事務局 〒907-0013石垣市浜崎町 1-1-4       E-mail ishirotary@ninus.ocn.ne.jp 
 
 

  

 

会 長：橋本 孝来  副会長：森田 安高 

幹 事：大田 次男  副幹事：東上里 和広 

2019-20 年度 ◆クラブテーマ◆ 

【 原 点 回 帰 】 

地区ガバナー：新本 博司氏 奉仕の実践/平和で明るい未来 
国際ロータリーのテーマ 

今月のロータリーレート 1＄＝108 円 

≪司会進行：松尾 和彦≫ 

ロータリーソング：手に手つないで  四つのテスト 

ソングリーダー ：松田 新一郎 

メー ク ア ッ プ：森田 安高 遠藤 正夫 宮城 隆   

         大濱 達也 南波 正幸 新城 永一郞 

 7 月 10 日（水）例 会 報 告  

会  員  総  数  44名 

出 席 義 務 会 員        43名 

出    席    数 26名 

欠 席 数   17名 

出 席 率   60.46％ 

通算出席率（6 月） 71.32％ 

 

2019-20 年度 

RI 会長：マーク・ダニエル・マローニー 

 ★7月のプログラム 7月 24日（水） 特別休会 31日（水）夜間例会（職場訪問）桃林寺にて座禅会＆BBQ 

 １５００年、オヤケアカハチの乱で、琉球王府・中山軍に協力した

八重山の群雄割拠時代の英雄、長田大翁主（ナータウフシュ）の

妹・真乙姥（マイツバ）という女性を祀った御嶽です。オヤケアカハ

チと敵対した長田大主には、真乙姥と古乙姥（クイツバ）の二人の

妹がいましたが、長田大翁主は妹の古乙姥を今で言う政略結婚と

いう形でオヤケアカハチの元に嫁がせ、隙を見てオヤケアカハチ

を暗殺するように指示しました。 しかし、古乙姥はオヤケアカハチ

を愛してしまい、兄の企みには加担せず、結果としてオヤケアカハ

チとともに王府軍に殺されてしまいました。一方、長田大翁主のもう

一人の妹、真乙姥は兄に従い王府軍のために働きました。オヤケ

アカハチの乱鎮定後、王府軍が首里まで無事帰還できるよう、美

崎山へこもって祈願しこれが叶ったということから永良比金（イラン

ビンガニ）という神職を授けられました。その後、真乙姥は人々の尊

敬を集め神職としての役目を全うし、没後は立派な墓が作られ供

養されました。そして、この墓地は真乙姥御嶽として多くの人々から

崇敬されるようになりました。 

  この真乙姥御嶽では、毎年旧暦の６月に四箇字(石垣・登野城・

大川・新川)の盛大な豊年祭（ムラプール）が執り行われています。 

真乙姥御嶽 

オオバアコウの木 

拝殿斜め前には、オオバアコウの大木 

（推定樹齢：２００～３００年） 



 

 

 

 

 

 

 

みなさん、こんにちは。熱中症の警報が出ていますね。

水分補給とともに大事なのが質の良い睡眠を十分取るこ

とです。お酒は眠気を誘いますが、過ぎると寝ていても夜

中じゅう内蔵は働き通し、またアルコールの血中濃度が下

降すると逆に覚醒作用をきたしますので気をつけましょ

う。 前回の例会で遠藤さんから会長を引き継ぎまして、

今更ながら責任の重さを実感した一週間でした。今年度

「原点回帰」というテーマを掲げたわけですが、特に会員

同士の親睦についてはロータリーの創立の時の意義がそ

うであったように、事業の部分と個人の部分、これはご家

族も含めてですが、その両方で会員同士がさらに友情を深

め、親密になれればと思います。慶びごとやちょっといい

話、もちろん時には失敗しちゃったことなどもユーモアを

交えてニコニコを共有させていただければ幸いです。私も

もちろんそうしたいと思います。今年はロータリー財団の

補助金事業で青少年奉仕として防犯ビデオを各学校に寄

贈することのほか、各委員会からさまざまなアイデアを出

していただき、ぜひ全て実現する方向で行動していきたい

と思います。また、今年度の責務として創立６０周年を次

年度迎えるということも念頭に置いております。６０とい

うのは日本人にとってはことに大きな数字です。祝賀会や

新たな６０周年記念事業に備えて、次年度会長森田さん、

幹事の東上里さんとも十分にコミュニケーションをとっ

て、今年度のうちにやるべき準備については継続性をもっ

てシームレスに取り組む一年にしたいと思います。どんど

ん要請してください。さて、来週は宮城ガバナー補佐、国

吉分区幹事をお迎えしての卓話が予定され、夜は懇親会を

企画します。みなさん是非スケジュール調整をお願いいた

します。 最後にもう一つ、来年の国際大会はハワイです。

６月なので新婚カップルも多いのではと思います。早めに

取り組みましょう。では、みなさん、1 週間頑張っていき

ましょう！ 

 

皆さん、こんにちは。ご報告いたします。来週の例会

（7/17）は宮城富夫ガバナー補佐訪問となっております。

1 泊されますので、夜は懇親会を予定しておりますので、

ご出席が可能な方は、よろしくお願いいたします。各テー

ブルに 7/7 の琉球新報の記事のコピーを置いてあります。

その記事にはガバナーに新本氏就任と掲載されており、ご 

 

本人より事務局へ会員の皆様によろしくお伝えください

とのご連絡がありました。◆日韓親善会議、9/28 に仙台

国際センター2F 大ホールにて行われます。登録料 2 万円

で申込み期限は 7/31 となっております。◆東京東江戸川

RC例会臨時変更のお知らせ◆東京小平 RCの例会臨時変更

のお知らせ◆宜野湾ＲＣ7/31 休会◆7/4 に当クラブの HP

が新しい年度に更新が完了しております。◆RI 定款と細

則の日本語版の公開がまだでしょうかとの問い合わせが

あるようですが、日本語版の翻訳が出来次第 HP へ掲載さ

れます。◆米山梅吉記念館の創立 50周年記念式典が 9/14

に開催されるとのご案内も来ております 

 

◆2018 年 7 月 1 日より 2019 年 6 月 30 日までのロータリ

ー年度（石垣 RC第 58期）における一般会計の監査を行

い、適正に処理されており、財産及び収支状況を正しく

示していることに相違ないことを認めます。 

 

 

会場監督（SAA）出席委員会：松尾 和彦 委員長 

副委員長：松林豊氏  

委員：小底厚子氏・金城智子氏・吉田貴紀氏  

今年度の目標といたしましては 1、楽しく和やかな例会

の雰囲気を作ることを目指し、ゲストおよびビジター様の

参加満足度を上げるよう努めます。2、司会は可能な限り

ローテーションで行い、品格を保ちつつも個性的であるこ

とを目指します。3、開会・閉会時間を厳守し、スムーズ

な例会進行を心がけます 4、出席率向上を目指し、メーク

アップの案内も適切に行います。SAAの委員長になって初

めて SSA って何だ？と思い調べてみました。Sergeant at 

Armss と書いてありました。1906年にポールハリスが最初

の SAAだったというのを勉強したので、ちょっとずつ勉強

しながらやっていきたいと思っております。どうぞよろし

くお願いいたします。 

プログラム・親睦委員会：小林 昌道 委員長 

副委員長：黒島剛氏  委員：池城貞光氏・大濵透氏 

先に私事ですが、先日、父が亡くなり無事に四十九日も

終わりました。その際に弔電、大きなお花まで頂きまして、

誠にありがとうございました。今年度の≪活動目的≫今年

度会長のテーマ「原点回帰」ということで、初心にかえっ

て、楽しく会を盛り上げ、充実した会にするために 1年間

の活動を考える。ロータリークラブの活動を一般市民にも

知らせることで（新聞等で掲載）、会員の意識も高まり ま

た新会員の増強にもつながる。≪活動計画≫1、ゲスト卓

話（様々な職業の方に依頼）２、会員卓話 （会員各社の

現況等）３、夜間例会（会員の親睦）４、公開例会（地域

への PR）≪活動計画≫1、ゲスト卓話（様々な職業の方に

 7 月 10 日（水）第 2 回（通算 2842 回）例会記録 「クラブ協議会並びに決算報告」  

◇◆◇ 会長挨拶：橋本 孝来 ◇◆◇ 

◇◆◇ 幹事報告：大田 次男 ◇◆◇ 

◇◆◇ クラブ協議会 ◇◆◇ 
各委員会から今年度活動計画のご報告 

◇◆◇決算・監査報告：前幹事 池城貞光 ◇◆◇ 



依頼）２、会員卓話（会員各社の現況等）３、夜間例会（会

員の親睦）４、公開例会（地域への PR 等）。例会までの一

週間が待ち遠しいとなるよう、楽しくしていきたいと思い

ますので、一年間よろしくお願い申し上げます。 

情報・広報委員会：櫻井 浩一 委員長 

副委員長：宮良薫氏  委員：佐藤智博氏 上原秀政氏 

1、通常例会の週報の充実化を図るために、神の島であ

る八重山諸島の御嶽の歴史認識を会員で共有し、今一度石

垣島での事業を行う意義と感謝を考える内容を記載する。 

毎週、御嶽に関しての簡単な説明をしていこうという事

にいたしました。八重山 島旅への誘いという HP の管理

者連と絡を取り、引用の許可を頂きました。2、新入会員

へのオリエンテーションを行い、ロータリークラブ活動へ

の理解を深め 積極的な活動を促す。 3、ホームページ・

ＳＮＳ・フェイスブックを活用し、了解を得た会員各々の

企業にロータリーのホームページをリンクさせ、ロータリ

ークラブの活動認知を拡大する。4、新入会員へのサポー

トやオリエンテーションを行う。5、プログラム委員会と

協力して、スポーツ・学術で活躍されている著名人を積極

的にロータリー主催でセミナーや講演会等に誘致し、ロー

タリーの認知度を上げて行く。その一つとしましては、以

前にもお話しさせていただきましたが、私はプロ野球の関

係の仕事をしていましたので、プロ野球でしたら野球教室

やサッカー選手などを積極的に呼べたらいいなと思って

おりますので、皆様のご協力を是非いただきたいと思って

おります。よろしくお願いいたします。 

会員増強委員会：宮良 幸男 副委員長 

委員長：新城 永一郞氏  

委員：宮良 榮子氏・我那覇 宗善氏・伊盛 米俊氏 

本日は委員長が欠席のため、副委員長の私が報告させて

いただきます。１、会長の方針に添い、出席率を高めるた

め SAAとの連携強化に努める。２、クラブ会員数は４５名

以上と位置づけ、委員各位が職業分類の補充の意識を持ち

つつ会員増強を図る。定期的に先輩方に声かけしていくと

思いますので、相応しい方がいましたらご紹介をお願いい

たします。一人でも多くの会員が増えたらいいと思います

し、委員会みんなで頑張っていきますので、よろしくお願

いします。 

会員選考・職業分類委員会：前木 繁孝 委員長 

副委員長：上勢頭 保氏 委員：大濵 達也氏 

会員選考と・職業分類を担っているわけですけれども、

1、ロータリアンとして、被推薦者の適格性を次の観点か

ら調査検討し、理事会に報告する。○人格や識見○奉仕の

精神、２、広く異業種間の交流を行えるよう、職業分類を

検討し、均衝のとれた会員構成を意識した運営に努めると

しています。一つ目の人格や識見は我々だけでは、識見な

ど分かるわけがありませんので、皆さんの幅広い意見を吸

収しながら、会員増強から上がってきた人選に関してバラ

ンスのとれた方なのかどうか、そういう事を判断しながら

皆さんの意見を確認しながら進めていきたいと思ってお

ります。二つ目の職業分類に関しては、既存の会員にない

職業の方をピックアップしていけたらと思います。会員増

強委員会と一緒になってやっていきたいと思いますので、

今年度もよろしくお願いいたします。 

職業奉仕委員会：今西 敦之委 員長 

副委員長：前原博一氏 委員：上原晃子氏・松原栄松氏 

○活動方針 ロータリアンは日々の職業を通し適正な利

益を作り出し、それを社会に反映させることを奉仕だと

考えております。すなわち、ロータリアンは日常の職業

活動を通して、自分の職場の従業員、その関係者、ひい

ては地域社会へ貢献し継続することが「職業奉仕」と考

えております。本年度、橋本会長のクラブテーマ「原点

回帰」を掲げておられます。今一度、私達会員自らが基

本に戻り職業に目を向け、実践し行動することが、奉仕

に繋がり、その活動こそが「職業奉仕」ではないでしょ

うか。会員の皆様が、職業を通して啓発できる活動に取

り組んで参りたいと思います。5 日ほど前に、朝 7時 45

分頃、前木組の前を通りましたら、前木会員を始め、職

場の方全員が表に出られて清掃の活動をされておりまし

た。これがロータリーがいう職業奉仕ではないのかな、

地域社会に貢献する、それを我々も大いに学んで参りた

いと思います。前木組様の活動を通して心打たれるもの

がありました。 

○活動計画 1.委員会・外部講師を招聘し、「職業奉仕」

についての卓話 2.会員による職業についての卓話 3.職業

月間（1月）による卓話 4.優良企業・地域企業への職場

訪問、これは毎年、会員の職場訪問をしておりますが、

本年度は、親睦委員会、国際奉仕委員会と合同で島外の

職場訪問も出来ればいいのではと今後、検討して参りた

いと思います。5.各委員会の事業への参加協力 6.会員増

強への協力でございます。心肺蘇生法講習会ということ

を橋本会長よりご依頼を受け、職業奉仕委員会が担当さ

せて頂きます。日程等が決まりましたらご連絡させて頂

きます。本年度、どうぞよろしくお願いいたします。 

社会・青少年奉仕委員会：仁開 一夫 委員長 

副委員長：遠藤正夫氏 委員：大城博文氏 金城力氏 

初めて、社会・青少年奉仕委員会の担当になりましたが、

名前の通り社会と青少年のためにする委員会だと思って

おります。1、ロータリー財団地区補助金プロジェクト「子

供防犯教育用ツール（DVD）の寄贈」の実施が決まってお

ります。次年度の申請は 9月までに出さなくてはいけませ

んので、早めに取組んで頂きたいと思います。2、竹富小

中学校図書室にある指田文庫へ図書券の寄贈を行なう。簡

単ですが今年度の活動です。あと、私は地区の国際大会参



加推進委員の担当になっております。毎回お話ししていま

すが、日程を報告しておきます。来年の 6/6 からハワイで

世界大会です。国際奉仕副委員長の森田安高氏に調整をお

願いしております。また情報までに、石垣市はカウアイ市

と姉妹締結をしています。市長とお会いした時に市長も参

加してカウアイ市を案内しようか、などと話されていまし

たのでご報告いたします。 

国際奉仕委員会：新 賢次 委員長（代理報告：大田幹事） 

副委員長：森田安高氏 委員：大浜一郎氏 佐久本達氏 

今年度 2580 地区ガバナーの国際奉仕の方針が国連との

パートナーシップ（RI 会長が掲げており具体的な活動は

7 月以降に明らかに出来るとしています）を挙げていま

す。クラブの国際奉仕委員会としましても、そこのよう

な新たな取り組みに注視しながら進めたいと思います。

また、国際大会や日台会議への参加協力、台湾の姉妹ク

ラブとの交流などに取り組みながら、バギオ基金支援委

員会についての情報収集をして行きたいと思います。1、

国際大会や日台会議への参加協力、台湾の姉妹クラブと

の交流 2，国連とのパートナーシップ（地区連携）3、バ

ギオ基金支援委員会についての情報収集の取組 

米山委員会：大浜 勇人 委員長 

副委員長：宮城 隆氏 委員：松田 新一郎氏 

昨年度まで、米山は国際と一緒になっていましたが、 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今年度から別委員会として立ち上げております。活動と

して 1、クラブ会員の米山奨学事業にたいする理解を深

める為の取り組みを行う。2、普通寄付金増額への取り組

みを行う。私が地区の委員という事もありますが、当ク

ラブは毎年、普通寄付として一人 1500 円の寄付をしてお

ります。地区の方針では一人当たり 200＄を目指して欲

しいと言われております。当クラブは分区の中でみても

下の方と安いので、少しでも上げられたらと考えており

ます。3、米山功労者への新加入者を勧誘する。こちらは

特別寄付です。私は毎年 10 万円しておりますが、米山の

事業を理解して頂いて特別寄付者の勧誘をしていきたい

と思っておりますので、よろしくお願いいたします。 

ロータリー財団：宮城 早人 副委員長 

委員長：南波正幸氏 委員：米盛博和氏 漢那憲隆氏 

私はこの委員は初めて属させいただきですので、いろい

ろと勉強させて頂きながら一年間頑張りたいと思います。

南波委員長から提出された文章を読み上げる事でご報告

とさせていただきます。1、ポール・ハリス・フェロー ク

ラブ認証措置クレジットを活用し３名の認証者を目標と

する。2、ロータリー財団への寄付を１人当たり２３０ド

ルを目標とする。3、寄付金の活用に関しての勉強会。4、

地区補助金の申請・活用についての勉強会。5、次年度に

向けて地区補助金を活用したプロジェクトを検討する。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

☆橋本 孝来氏： 君沢さん、印鑑忘れてすみません！今後、気をつけます。 

☆今西 敦之氏：本年度、職業奉仕を努めさせて頂きます。前原会員、上原会員、松原会員と 4 名で活動してまい

りますので、よろしくお願い申し上げます。 

☆金城 智子氏：新年度、よろしくお願いいたします。 

 

本日のニコニコ 

櫻井 浩一氏 5日(金)  我那覇 宗善氏 21日（日） 松林 豊氏 25日（木） 

◆BOX￥3,000 （累計￥13,000） ◆コイン￥3,719 （累計￥5,616）   合計 ￥18,616   

 

 

 

 

 

 

～ 例会風景 ～ 


